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TEOCALTICHE CARDENAL

El crimen organizado 
no nos doblegará: 
Pablo Lemus

Increíble, que 
Gobierno no 

notara hornos de 
Teuchitlán

Tras mostrar el interior del Rancho Izaguirre, el colectivo Guerreros Buscadores de 
Jalisco, a través de su página de Facebook, hizo un llamado a no caer en los engaños de 
la delincuencia organizada que ofrece trabajo con la promesa de ganar mucho dinero sin 
importar si tienen o no experiencia laboral. Pág. 3
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Ante la publicación en redes 
sociales de la presidenta 
municipal de Teocaltiche, Silvia 
Margarita Villalobos Delgado, 

quien a través de un video lanzó un 
pedido de auxilio ante la inseguridad 
que están viviendo, el gobernador de 
Jalisco, Pablo Lemus se comprometió a 
brindar todo su apoyo para regresar la 
paz y la tranquilidad.

“Yo voy a apoyar en todo a la 
alcaldesa de Teocaltiche, es una 
presidenta comprometida, es una 
persona decente, trabajadora y sí, 
por supuesto que la vamos a seguir 
apoyando como lo hemos hecho hasta 
este momento, los operativos van a 
seguir en Teocaltiche”.

“La policía como ustedes saben 
ha sido intervenida por el gobierno 
del estado de Jalisco, sin embargo 
nosotros pensamos que a partir de 
la siguiente semana la policía de 
Teocaltiche va a poder empezar, va 
a seguir desarmada pero va a poder 
empezar a hacer labores de cercanía 
con la ciudadanía, por ejemplo 
operativos de movilidad, operativos 
de vigilancia pero desarmados, la 
presidenta de Teocaltiche cuenta con 
absolutamente todo mi apoyo”.

Pablo Lemus Navarro consideró que 
el crimen organizado está ejerciendo 
presión sobre el gobierno municipal 
de Teocaltiche y que prueba de ello 
es la manifestación que realizaron 
presuntos habitantes en la Secretaría 
de Gobernación en la Ciudad de 
México.

“Siento que la presidenta está 
muy presionada por grupos 
delincuenciales. Miren la 
manifestación que se vivió en 
México el lunes de esta semana 
allá afuera de Palacio de Bucareli, 
donde participaron alrededor de 50 
personas. 40 iban encapuchadas. 
Pedían que la Policía Estatal saliera 
de Teocaltiche”.

“Son personas vinculadas a la 
delincuencia organizada, vinculadas 
a un grupo delictivo, que sabemos 
que está presionando fuerte a la 
presidenta municipal. Pero no nos 
vamos a doblegar. A mí me parece 

increíble que personas encapuchadas 
hagan este tipo de manifestaciones 
sin que nada pase”.

Dijo que de acuerdo con las 
investigaciones la mayoría de los 
manifestantes no eran de Teocaltiche 
sino integrantes de un sindicato 
llamado Libertad de la Ciudad de 
México vinculados con células 
delictivas.

Incluso mencionó que llama 
la atención que los supuestos 
inconformes decidieran manifestarse 
en la Ciudad de México y no en Jalisco 
frente a Palacio de Gobierno, porque 
saben que no tendrían credibilidad.

El crimen organizado no 
nos doblegará: Pablo Lemus
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El Gobernador de Jalisco se comprometió a brindar todo su 
apoyo para regresar la paz y la tranquilidad de Teocaltiche

El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus Navarro brinda todo su apoyo a la alcaldesa de Teocaltiche.

El arzobispo de Guadalajara, Cardenal José 
Francisco Robles Ortega.
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Increíble, que no 
notaran hornos 
de Teuchitlán: 
Cardenal
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

La respuesta de las autoridades 
estatales al cuestionamiento por los 
hornos crematorios encontrados en 

un rancho en Teuchitlán suena más a 
pretexto cuando dicen que no se habían 
dado cuenta por lo amplio del terreno, 
advirtió el arzobispo de Guadalajara, 
Cardenal José Francisco Robles Ortega.

“Bueno, no se percataron por qué, eso 
es lo que ellos deben de decir por qué, 
y creo que lo dijeron porque era muy 
grande el terreno, no es esta razón, ese es 
pretexto, creo yo, porque si en ese espacio 
se encontraron una muestra y signos de 
que había violencia, pues creo yo que lo 
mínimo tenían que haber inspeccionado 
todo el territorio, eso debe de decir la 
autoridad por qué no lo hicieron”.

En entrevista, el prelado dijo que es 
absurdo que en la Fiscalía dijeran que 
no se percataron cuando meses antes 
en ese lugar ya se habían realizado 
operativos.

Por otro lado, el Arzobispo tapatío 
manifestó su beneplácito porque el 
Congreso del estado de Jalisco no 
aprobó la reforma que permite las 
infancias trans, sobre todo, porque 
consideró que es un tema que no se ha 
debatido lo suficiente.
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Lanzan llamado de 
alerta a los jóvenes 

Antonio Sánchez/Quadratín Jalisco

Luego de que en septiembre de 
2024 la Guardia Nacional realizara 
la detención de 10 personas en 
el rancho de La Estanzuela, del 

municipio de Teuchitlán, tras recibir 
denuncias de privaciones de la libertad, 
se han descubierto hechos dantescos en 
el lugar.

Fue el pasado 6 de marzo cuando 
se difundieron imágenes del colectivo 
Guerreros Buscadores de Jalisco al 
interior del Rancho Izaguirre en las que 
mostraban al mundo el terrible hallazgo. 
Tres crematorios clandestinos tipo fosa 
en donde se hallaron cientos de huesos 
calcinados, cuya forma de inhumación 
fue catalogada como inédita por la 
Fiscalía. También hallaron puñados de 
pares de zapatos y ropa de las personas 
que llegaron ahí quizá con falsas ilusiones 
de un trabajo.

 
LLAMADO DE ALERTA

Ante el hallazgo, el colectivo Guerreros 
Buscadores de Jalisco hizo un llamado, a 
través de su página de Facebook, a todos 
los jóvenes para que no caigan en los 
engaños de la delincuencia organizada 
que les ofrece trabajo con la promesa 
de ganar mucho dinero sin importar si 
tienen o no experiencia laboral.

Mostrando imágenes del predio 
publican: “¡Atención, esto es para ustedes 
jóvenes! que crees en los anuncios que 
ves en Internet y te ofrecen un pago de 
4 mil, 5 mil pesos a la semana sin saber 
hacer nada y los que realmente saben 
que van de reclutados. La idea es crear 
conciencia, más no conflicto, no es verdad 
todo lo que te dicen, no es verdad todo lo 
que te prometen, al llegar a ese lugar te 
quitan todas tus pertenencias, ilusiones y 
le perteneces prácticamente a ellos; ellos 
deciden si vives”.

De igual forma detallan que la mayoría 
de los reclutados por la delincuencia 
organizada son usados como carne de 
cañón o terminan enterrados en las fosas 
clandestinas.

“Depende si le eres de utilidad como 
carne de cañón, a ellos no les importa 
sólo eres un número más, y así es como 
terminan gran parte de los jóvenes 
reclutados que al principio llevan una 
emoción de querer ganar o querer 
sentirse superior trayendo un arma, pero 
mira, la mayoría están dentro de esos 
crematorios, huesos calcinados. Esto que 
te digo es duro, pero es la realidad que 
vivimos en Jalisco”.

 Y el texto finaliza con un “¡No caigas 

Tras el hallazgo en el 
rancho de la muerte, 
el colectivo Guerreros 

Buscadores pide a 
los jóvenes no caer 
en falsas promesas 

de trabajo y terminar 
en crematorios 

clandestinos 
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Fue el pasado 6 de marzo cuando se difundieron imágenes del colectivo Guerreros Buscadores.

en esto! piensa un poquito nada más en 
que lo mejor es trabajar dignamente y 
no tener a tu familia buscándote debajo 
de la tierra. Esto es parte de lo localizado 
en Teuchitlán, a espera de que se nos 

informe que se va hacer con todas éstas 
pertenencias”.

EL HALLAZGO
En el sitio se localizaron decenas de 

pares de zapatos de diferentes tipos, tenis 
principalmente. También había prendas 
íntimas, pantalones, camisas, chamarras, 
de mujer y de hombre, así como maletas, 
mochilas, carteras, que son analizadas 
por las autoridades como parte de la 
investigación para descubrir a quiénes 
pertenecían.

 
INCAUTADO MESES ANTES

Por su parte, el fiscal del Estado, Salvador 
González de los Santos, confirmó que 
es el mismo terreno donde ya se había 
realizado un operativo en el mes de 
septiembre con 10 personas detenidas y 
dos rescatadas.

“Es un rancho bastante grande, si 
recuerdan en aquel entonces hubo 10 

detenidos, liberaron a dos personas, se 
hizo una búsqueda en ciertas partes 
desde luego del rancho, se encontraban 
algunos restos, sin embargo, no se pudo 
procesar todo el rancho porque son 
bastantes hectáreas. El colectivo tenía 
información o les llegó información 
respecto a cierto punto donde se 
encontraban estos restos, efectivamente 
se encontraron, no quiere decir que no 
se haya buscado, de hecho, pues están 
las evidencias donde entraron trascabos, 
se buscó, lo que se encontró en la 
bodega ya estaba todo procesado, se 
hicieron los cruces con diversas carpetas 
para verificar si pudieran corresponder 
algunas personas desaparecidas”.

 
El titular de la Fiscalía estatal aseguró 

que el rancho sí estaba resguardado, pero 
con el paso de los meses suele bajarse la 
guardia en algunas zonas de la entidad.

CONTINÚAN LOS TRABAJOS
Los trabajos de búsqueda en el lugar 

continúan en puntos diversos a los 
explorados en septiembre de 2024, 
detalló la Fiscalía del Estado, que 
añade fueron detectadas dos 
circunstancias inéditas: 
los restos óseos fueron 
calcinados e 
inhumados.

El viernes se hizo viral el 
mensaje que Eduardo 
Lerma Nito, de 20 años, dejó 
escrito en una libreta que 
fue localizada en el mismo 
rancho. El joven, originario de 
Guanajuato, desapareció el 
26 de febrero de 2024, en San 
Juan de los Lagos, Jalisco.
Una de las identificaciones 
localizadas está a nombre 
de Edgar Fabián Solís 
Santamaría, con domicilio en 
el Fraccionamiento Chulavista, 
en el municipio de Tlajomulco.

ESCRIBIERON A 
LOS SUYOS 



44

Lemus cierra filas con Claudia 
Sheinbaum contra aranceles 

El mandatario estatal asistió a la Asamblea Informativa donde la Presidenta 
destacó la suspensión temporal en el incremento de impuestos de EU

Redacción/Quadratín Jalisco

El gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro, asistió a la 
Asamblea Informativa del 
Gobierno Federal, en la que 

Claudia Sheinbaum Pardo, Presidenta 
de México, destacó la suspensión 
temporal en el incremento de aranceles 
impuestos por Estados Unidos a las 
exportaciones mexicanas.

El mandatario jalisciense acudió a este 
anuncio como muestra del compromiso 
de la actual administración en cerrar 
filas con el Gobierno Federal para la 
defensa de la soberanía del país.

La Presidenta de la República dijo 
que este logro es resultado de la 
unidad de las y los mexicanos, hecho 
realidad por la vía del diálogo con el 
Presidente Donald Trump.

“Se levantaron las tarifas o aranceles 
que se estaban aplicando a productos 
que exportamos hacia el vecino país. 
Ese, repito, es un logro de todas y de 
todos”, detalló la Presidenta.

También reconoció que el éxito en 
la negociación bilateral también está 
relacionado con la labor realizada 
por los empresarios mexicanos y el 
trabajo coordinado mantenido con 
los Gobernadores y Gobernadoras del 
país.

“Afortunadamente ha prevalecido el 
diálogo y, sobre todo, el respeto entre 
nuestras naciones. Siempre lo hemos 
expresado con convicción, México 
es un gran país con un pueblo digno 
y valeroso. Naciones en igualdad de 
circunstancias. No somos más, pero 
tampoco somos menos”, expresó la 
titular del Ejecutivo Federal.

“Hoy quiero aprovechar desde aquí, 
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El mandatario acudió a este anuncio como muestra del compromiso de la actual administración.

Hasta febrero de 2024 se han realizado más 
de 8.2 millones de viajes.
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Programa Mi Bici realiza ajustes con perspectiva de género
Redacción/Quadratín Jalisco 

Con nueve mil 600 registros de 
usuarias, MiBici experimentó 
un incremento del 14.7 por 

ciento en beneficio de las mujeres, 
en comparación con 2023, cuando 
se registraron ocho mil 370. Hasta 

febrero de 2024 se han realizado 
más de 8.2 millones de viajes 

por parte de usuarias del 
sistema.

Con el objetivo de 
ofrecer un servicio 

de bicicletas 

públicas más accesible, seguro e 
inclusivo para todas las personas, en 
especial para las mujeres, fue realizada 
la instalación de ocho estaciones del 
Sistema MiBici Pública considerando 
criterios con perspectiva de género 
para sus ubicaciones.

Este trabajo se desarrolló por parte 
de la Agencia Metropolitana de 
Infraestructura para la Movilidad y el 
Instituto de Planeación y Gestión del 
Desarrollo del Área Metropolitana, 
en conjunto con BKT Bici Pública y el 
colectivo Transeúntas.

Las estaciones están ubicadas 

en las colonias Americana, Obrera, 
Alcalde Barranquitas, Mezquitán 
Country, Moderna y Arcos Vallarta en 
Guadalajara, así como dos estaciones 
más en las colonias Patria y Tepeyac 
en Zapopan.

El proceso inició con una 
preselección de 38 ubicaciones 
estratégicas que cumplieran con uso y 
disponibilidad operativa; se visitaron 
todas en conjunto con los equipos de 
trabajo observando detalladamente 
las dinámicas de la zona y haciendo 
levantamientos de información en los 
alrededores.

La Presidenta Sheinbaum Pardo dijo 
que para impulsar la economía nacional 
se centrará en el fortalecimiento del 
mercado interno, la ampliación de la 
autosuficiencia de alimentos básicos y 
energéticos, y en el consumo interno.
También se promoverá la inversión 
pública para generar empleos, la 
producción nacional con el Plan México 
y la ampliación de los programas 
sociales.
Con este mensaje la mandataria 
federal envió un mensaje social a las 
y los mexicanos a fin de convocarlos a 
seguir teniendo gran amor por México, 
y refirió que defenderá los intereses 
y los principios democráticos de la 
República Mexicana, que son libertad, 
hermandad y fraternidad.

MERCADO INTERNO

desde el centro político de nuestra 
República para decirle al pueblo 
estadounidense que no tenemos 
ni tendremos intención alguna de 
perjudicarlo, y que estamos resueltos a 
colaborar con él en todos los ámbitos”, 
agregó.

La mandataria nacional también 
destacó que, en México, el tema de la 
Seguridad ha mejorado debido a la 
colaboración entre los tres niveles de 
gobierno.

“Con los estados de la República, con 
cada Gobernador y Gobernadora, y con 

coordinación y apoyo, sobre todo con 
el pueblo de México, entre octubre de 
2024 y febrero de 2025, (…), hemos 
reducido los homicidios dolosos en 
todo el país en casi 15 por ciento”, 
añadió.
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Rechaza Congreso de Jalisco 
reforma de infancias trans

Con 21 votos en contra y 13 a favor, terminó la discusión en el Legislativo 
local; la SCJN obligaba a votar, no a aprobar esta modificación

Redacción/Quadratín Jalisco

Este viernes, en sesión convocada 
de último momento, con 21 
votos en contra, 13 a favor y 
una abstención, el Congreso del 

estado de Jalisco rechazó la Reforma a 
la Ley del Registro Civil del estado que 
tenía por objetivo el reconocimiento 
de la identidad de los menores de edad 
trans. 

En esta sesión extraordinaria, 
el diputado local de Hagamos, 
Tonatiuh Bravo Padilla recriminó la 
decisión tomada por la mayoría en 
el Legislativo. “Lamentamos que el 
debate sobre identidad de género 
en Jalisco se haya desvirtuado 
tanto hasta convertiste en una falsa 
controversia. El derecho humano a 
la identidad ya está reconocido, una 
vez que está establecido ese derecho 
es más perjudicial no contar con un 
procedimiento que indique el cómo a 
que solamente esté ahí puesto al garete”. 
 
La diputada de Morena, Candelaria 
Ochoa advirtió que con esta votación 
los diputados jaliscienses están 
desacatando lo ordenado por la 

Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, por lo que pueden enfrentar 
consecuencias legales. 

En reiteradas ocasiones, el 
gobernador de Jalisco, Pablo Lemus 
Navarro manifestó su postura personal 

de estar en contra de esta reforma 
asegurando que las niñas y los niños 
deben ser protegidos y antes de 
los 18 años están muy pequeños 
para someterlos a operaciones y 
tratamientos hormonales. 
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Diputados como Candelaria Ochoa manifestaron su rechazo a la voluntad de la mayoría.

Realizarán mejores prácticas sobre 
propiedad intelectual.

C
R

T

Trabajarán AMPPI 
y CRT por las 
Denominaciones 
de Origen
Redacción/Quadratín Jalisco 

Con el objetivo de definir e 
implementar, en conjunto, las 
mejores prácticas y estrategias en 

materia de propiedad intelectual, el 
Consejo Regulador del Tequila, A.C. 
(CRT) y la Asociación Mexicana para la 
Protección de la Propiedad Intelectual, 
A.C. (AMPPI), fortalecen sus lazos, 
a través de la firma de un convenio 
de colaboración en beneficio de las 
Denominaciones de Origen de México 
como la del Tequila. 

“El convenio que hoy firmamos 
refuerza nuestra emoción y nuestra 
pasión por seguir adelante, por 
continuar defendiendo lo que tanto 
amamos: lo hecho en México. Este 
esfuerzo conjunto busca generar 
espacios de formación, actualización 
y preparación para las temáticas 
especializadas que la agroindustria 
requiere para seguir creciendo y 
evolucionando. Sabemos que la 
protección de nuestra Denominación 
de Origen es un reto constante, y para 
ello, es indispensable contar con los 
mejores conocimientos y herramientas 
legales, además del compromiso 
de todos los actores involucrados”, 
mencionó en representación del 
presidente del Consejo Regulador del 
Tequila, Miguel Ángel Domínguez 
Morales, el primer vicepresidente del 
Consejo Directivo del CRT, Francisco 
González García. 

Dialogan sobre labores de cuidado de las mujeres 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Como parte de las 
conmemoraciones por el Día 
Internacional de la Mujer, la 

Subsecretaría de Derechos Humanos del 
Gobierno de Jalisco organizó el diálogo 
Cadenas globales de cuidados, un espacio 
de reflexión y análisis sobre la crisis de 
cuidados y su impacto en las mujeres, 
en especial mujeres en condiciones de 
mayor vulnerabilidad. 

Participaron María del Rocío Enríquez 
Rosas, Profesora Investigadora de 
Universidad ITESO; María Gómez 

Crisóstomo, Representante de la 
Organización Internacional para las 
Migraciones y Alberto Bayardo Pérez 
Arce, Subsecretario de Derechos 
Humanos del Gobierno de Jalisco. 

En este foro el subsecretario, Alberto 
Bayardo, destacó la importancia de 
abordar este tema desde un enfoque 
de derechos humanos e igualdad 
de género, mientras que María 
del Rocío Enríquez Rosas 
expuso los pormenores 
sobre la crisis de 
cuidados que, 
señaló.

Se realizó el ejercicio denominado Cadenas 
globales de Cuidados.
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Rueda, Coordinadora de Construcción 
de Comunidad de Zapopan; Vania 
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Gerencia nocturna recolecta 
111 toneladas de basura
Redacción/Quadratín Jalisco

Durante los últimos cinco meses 
mientras la mayoría de las 
personas duermen, la Gerencia 
Nocturna de Guadalajara 

realiza labores de recolección de 
basura, escombro y llantas, además 
de balizar las calles, podar árboles y 
reparar las luminarias. 

Al presentar un corte, el gobierno 
tapatío informó que en este tiempo 
se han balizado 42 mil metros lineales 
de vialidades, se han recolectado más 
de 190 toneladas de basura, cacharros 
y escombro (111 sólo de basura), y se 
ha realizado limpieza profunda en 
más de 78 mil metros cuadrados. 

Se han intervenido las zonas 
comerciales más importantes de la 
ciudad como Obregón y Medrano, 
además de vialidades principales 
tales como Lázaro Cárdenas, Avenida 
Vallarta, la Glorieta Minerva, entre 
otros, informó el titular de la Gerencia, 
Guillermo Flores. 

Estos trabajos, destacó, se hacen 
durante la noche y madrugada para 
no afectar la circulación ni interrumpir 
las actividades de las y los tapatíos. 
Para estas acciones, la Gerencia 
Nocturna trabaja con direcciones 
como Mejoramiento Urbano, Parques 
y Jardines, Aseo Público, Alumbrado, 

entre otras. 
“Todas intervienen para ayudarnos 

porque trabajamos temas como 
arbolado, limpieza profunda, 
mejoras en el alumbrado, estamos 
interviniendo con todas las áreas de 
la Coordinación de Servicios Públicos 
Municipales, en lo que respecta a la 
Gerencia Nocturna”. 

El Gerente Nocturno precisó que 
se trabaja con una planeación para 
intervenir todas las zonas de la 
ciudad y, una vez que se termine, 
regresar a dar mantenimiento 
preventivo y correctivo. 
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El Gobierno tapatío también ha realizado limpieza profunda en más de 78 mil metros cuadrados. 

La intención es que también puedan 
integrarse a la vida laboral.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Tl

aq
u

ep
aq

u
e

Capacita 
Tlaquepaque 
a jóvenes con 
discapacidad
Redacción/Quadratín Jalisco

En una colaboración entre el Sistema 
DIF Tlaquepaque, en conjunto 
con la cadena comercial OXXO 

fue puesto en marcha hace poco el 
programa de capacitación a jóvenes 
con discapacidad para su inserción a la 
vida laboral. 

La presidenta municipal, Laura 
Imelda Pérez Segura visitó el Centro 
de Capacitación y Atención a Personas 
con Discapacidad (CCAPDIS), 
donde jóvenes desarrollaron sus 
competencias, en un ambiente 
simulado, enfrentando retos reales 
y adquiriendo experiencia para su 
futuro profesional. Con este programa, 
las y los participantes adquieren las 
habilidades prácticas que fortalecen 
su autonomía y los prepara para una 
inserción laboral inclusiva. 

Este centro capacita a un aproximado 
de 200 usuarios semanales, entre 
niñas, niños, jóvenes, adultos y 
adultos mayores. Pérez Segura visitó 
las áreas de servicio que ofrece el 
centro, como el trámite del Bastón 
de Estacionamiento Preferencial, 
una iniciativa que transforma vidas 
al garantizar derechos y facilitar 
la movilidad de las personas con 
discapacidad.

 

Don Joss, primer bombero jubilado de Tlajomulco
Redacción/Quadratín Jalisco

Después de más de dos décadas 
de servicio, con todos los 
honores, aplausos y un ambiente 

festivo, oficiales de Protección Civil 
y Bomberos, así como de la Brigada 
Forestal de Tlajomulco, despidieron 
a José de Jesús Nájar Hurtado, mejor 

conocido como don Joss, quien 
con 22 años de servicio y 76 de 

edad, terminó su trámite 
de jubilación anticipada 

por las secuelas de 
una lesión que 

sufrió en el 

cumplimiento del deber y que le 
imposibilita seguir realizando esas 
actividades. 

Desde el nacimiento de esta 
corporación, ningún oficial se ha 
retirado del servicio, si no es por 
fallecimiento, lo que lo convierte en 
el primer bombero jubilado. 

El director de Protección Civil y 
Bomberos de Tlajomulco, Salomón 
Molina Zamora, mencionó sentir 
mucha emoción, ya que “estamos en 
manteles largos porque hoy concluye 
la actividad de trabajo uno de nuestros 
uno de nuestros compañeros, con 22 
años de servicio sin interrupción.

También se recoge 
escombro y llantas, 
además de balizar 

calles, podar árboles y 
reparar las luminarias

Se retira con buena salud para poder 
disfrutar de su familia.
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¡Cuéntanos bien! marchan
miles por el 8M en Guadalajara

Alma Reynoso/Quadratín Jalisco

Porque no estamos todas, no 
llegamos todas y nos faltan 
miles de mujeres, la marcha 
por el 8M en Guadalajara 

exigió, una vez más, justicia. La 
tarde de este sábado y desde 
diversos frentes, las mujeres se 
unieron. 

De todas las edades, con carteles 
en mano y consignas que guardaron 
durante todo un año para volver 
a gritar. El contingente del Frente 
Feminista de Jalisco, inició con 
la marcha separatista desde la 
Glorieta de las y los desaparecidos 
poco después de las 4.30 de la 
tarde. 

Caminaron encapuchadas, 
organizadas y sin miedo por las 
calles de Avenida Chapultepec para 
después girar sobre Avenida Vallarta 
con rumbo a la Antimonumenta en 
el Centro tapatío. 

Hubo momentos de tensión, 
instantes en los que se detuvieron 
porque, al parecer, hubo algunos 
infiltrados que quisieron hacer 
ruido dentro de un legítimo 
movimiento que lucha por las que 
ya no tienen voz y para que no se 
silencie nunca a una más. 

La marea morada 
inundó las 

principales calles 
tapatías; mujeres 

de todas las 
edades reclamaron 
justicia y pidieron 

un alto a la 
violencia
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Uno de los contingentes salio de la Glorieta de las y los Desaparecidos a la Antimonumenta.

¡No somos una, no somos tres, 
pin#$5 Gobierno cuéntanos bien! 
gritaban a su paso. Al llegar al edificio 
administrativo de la Universidad 
de Guadalajara realizaron pintas, 
intentaron romper cristales pero no lo 
consiguieron. Unos metros adelante 
otro grupo de feministas se había 
reunido para unirse a la protesta. 

“Vivas se las llevaron, vivas las 
queremos!, Mujeres de todas las 
edades, un grupo de niñas que, 
junto a sus madres, también 
protestaron. 

La ola morada se extendió. La 
alerta femenina sonó y fuerte. 
¡Las niñas no se tocan! gritaban 
otras, y juntas avanzaron hasta 
el corazón de la ciudad. Hicieron 
temblar las calles y ¡fuimos todas! 

Una nueva jornada que espera 
respuestas y que no se detendrá 
porque la justicia no ha llegado. 
Es una lucha por todas las que ya 
no pudieron gritar, reclamar, 
exigir. Sí, somos, fuimos y 
seremos nosotras. 

Señor, señora, 
la indiferencia 
también mata.

38
mil personas acudieron a la 

marcha por el Día Internacional 
de la Mujer

El Gobierno del Estado 
informó que no se 
reportaron incidentes 
mayores durante las 
marchas de este sábado. 

SALDO BLANCO
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Con Par de ideotas fortalecen su 
relación Vadhir y José Eduardo 
Diana Beas/Quadratín Jalisco 

 

Han viajado juntos, han salido 
de fiesta, conviven lo más que 
puedan, pero había una consiga 
pendientes como hermanos, 

poner un negocio. Justamente de esto 
se trata su nueva serie Par de Ideotas 
que se estrenó el pasado 7 de marzo en 
Prime Video. 

Y para hablar de esto, Vadhir y José 
Eduardo Derbez visitaron Guadalajara, 
donde desde un hotel que en el que se 
hospedaron platicaron con Quadratín 
Jalisco sobre la experiencia que 
vivieron al abrir un bar-antro temporal 
en que cada noche fue diferente. 

Aunque este proyecto ya tiene 
tiempo que lo hicieron y apenas salió en 
la pantalla, para José Eduardo y Vadhir 
sí fue una buena apuesta realizarlo. 

“Sí, 100 por ciento. Mira, desde un 
principio se planteó que si nos iba bien 
o nos iba mal, como experiencia nos iba 
a funcionar mucho, nos iba a ayudar 
mucho, lo íbamos a gozar, lo íbamos a 
disfrutar, realmente fuimos con la idea 
de pasarla bien, divertirnos y gozarla, y 
después ya nos íbamos a preocupar por 
lo demás, entonces creo que de una u 
otra forma iba a ser win-win, y sí fue 
buena idea, porque nos fue bien, nos 
está yendo bien, y vamos a todo ahí”, 
relató José Eduardo. 

En eso, Vadhir agregó la buena 
noticia que les dieron tras el primer día 
que llevaba la serie en Prime. “Te quiero 
presumir que nos acaban de avisar, nos 
amanecimos con buenas noticias que 
estamos en el número uno, entonces 
ya de ahí está rifadisimo”. 

Las mamás de ambos tuvieron una 
reacción muy positiva ante el proyecto, 
pero su papá, Eugenio, sí dudó, tanto, 
que les pidió cuidar la marca Derbez, 
ambos revelan si se logró el objetivo. 

“Vean la serie”, dijo Vadhir y añadió 
José Eduardo: “dependiendo de 

cómo lo veas y de dónde lo 
veas, unos pensarán que 

se logró, otros que no, 
no, porque sí, la 

gente se está 

divirtiendo mucho”.
Y una vez más Vadhir se une a 

responder. “Y mira, el chiste creo 
que más allá de la marca, porque 
claramente mientras le vaya bien el 

programa y la gente se divierte y se ría, 
estamos logrando el objetivo, creo que 
hay un objetivo que a mí me encanta, 
que es que la gente que nos conozca 
traigan más a mi hermano y a mí, y esta 

En entrevista con Quadratín Jalisco Quadratín Jalisco, los hermanos 
Derbez platicaron sobre el negocio que pusieron 

juntos y que quedó grabado en una serie  
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Vadhir y José Eduardo visitaron Guadalajara para presentar su serie. 

Ya están disponibles los 
primeros tres capítulos por 
Amazon Prime, pero cada 
viernes se estrenará uno 
de los ocho con los que se 
cuenta la historia de este 
negocio.

NO TE LA PIERDAS

dinámica que siento que es tan cool 
que tenemos, él y yo, y que luego no 
se muestra tanto, entonces para mí es 
valiosísimo eso, y ya con eso vale toda 
la pena, aunque el nombre quede mal, 
aunque el apellido se vea mal”, relató. 

En los primeros capítulos José 
Eduardo le llevó una sorpresa no muy 
grata a su hermano, y reveló Vadhir que 
las cosas no se van a quedar así. 

“Yo no pierdo oportunidad para 
regresar. Sí, sí, sí, crecí con una vida de 
rencores. Si me dan un amor, eres amor, 
pero si me dan otro, también. También, 
también se los regreso, el espejito me 
dicen”. 

En lo que ambos coinciden es que 
este proyecto sin duda los unió todavía 
más. 

“Muchísimo, muchísimo. Yo creo que 
cada cosa que hacemos juntos nos 
damos cuenta que nos llevamos bien. 
Sí, o sea, como que hay una amistad 
mucho más grande, la hermandad cada 
vez se fortalece más. O sea, como que 
sí encontramos puras cosas positivas 
a base de cada vez que trabajamos 
juntos o que nos vemos, se fortalece la 
relación. Y este programa, la verdad es 
que yo lo disfruté muchísimo, porque 
creo que es como si nos hubiéramos 
ido a un Spring Break juntos a echar 
desmadre también”, dijo Vadhir. 

“Sí, sí, sí, es muy loco. Sí, es muy loco. 
Cómo si nos hubiéramos ido a Las 
Vegas, ¿no?”, agregó José Eduardo y le 
contestó su hermano: “ándale, sí, fue 
como algo así. Nos creamos nuestro 
propio Vegas”.

“Ándale, sí, fue nuestro propio Vegas 
en Ciudad de México”, señaló Vadhir. 



En Jalisco, las mujeres, niñas y 
adolescentes tienen a la 
Secretaría de Igualdad, acercando 
servicios de atención, orientación 
jurídica y psicológica que les 
permita identificar y salir de 
cualquier modalidad y expresión 
de la violencia de género.


